

Tras exposición en sesión de subcomisión de Presupuestos

Parlamentarios llaman a fortalecer FF.AA. tras dichos de Iturriaga sobre financiamiento

● El comandante en jefe del Ejército aseguró que hoy sólo se dispone de recursos para mantener el 23% de los soldados.

Con "preocupación" vieron algunos parlamentarios las declaraciones del comandante en jefe del Ejército, general Javier Iturriaga, quien reveló que solo hay financiamiento para un 23% de los soldados necesarios para un Ejército totalmente operativo. Según consignó El Mercurio, fue en la sesión de la subcomisión mixta de Presupuestos del pasado 28 de octubre -cuando se invitó a los comandantes en jefe de las tres ramas para que participaran de la discusión- cuando la autoridad dio la información para "dejar constancia".

"El Ejército hoy día está definido por una planta que, por ejemplo, para los soldados de tropa, profesional, hay una planta de 7.000 soldados, que es lo que autoriza la ley, pero solamente se está financiando a 1.600", indicó. Es decir, un 23% del total de los que,

según Iturriaga, se necesitan para tener al Ejército "100% operativo".

La presidenta de la Comisión de Defensa, pero de la Cámara de Diputados, Camila Flores (RN), aseveró por su parte que "lo hemos planteado en todos los términos y en todos los tonos: No es suficiente el presupuesto para nuestras Fuerzas Armadas. Tiene que decirlo un comandante en jefe para que finalmente esto salga con la fuerza necesaria".

Desde la misma instancia, el diputado Francisco Undurraga (EVO) expresó que "si no hay financiamiento para medios materiales y humanos es francamente inviable que podamos aprobar el presupuesto de Defensa cuando pase a sala de la Cámara de Diputados". "El Gobierno con su propuesta lo que está haciendo es restarle operatividad no solo al Ejército (dejando a 5.400 sol-

dados profesionales fuera de sus filas y al 50% de los conscriptos) sino también a todas las ramas de las FF.AA., ya que también algo tan básico como el combustible no está financiado, y esto, me parece muy grave".

Desde el Partido Social Cristiano (PSC), el diputado Roberto Arroyo, (PSC) expuso que "es sumamente preocupante lo revelado, sobre todo con los altos niveles de exigencia que hay sobre las FF.AA., en especial cuando se les distrae de su labores habituales para realizar tareas de seguridad pública, por lo que cabe preguntarse, por qué un Gobierno que siempre estuvo en contra de los estados de excepción como mecanismos de control de la seguridad, hoy no solo le carga el peso de estas tareas si no que, además, no les provee los recursos necesarios para poder operar".



"De repente se nos piden tareas extras, estados de excepción, etcétera. Y por supuesto, todo tiene un límite, de fuerza", dijo el general Iturriaga.